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1 Formalia
Start der Sitzung: 18:17

1.1 Präsidium
• Redeleitung: Malte

• Protokoll: Gregor

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung
Keine.

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge
Keine.

2 Checkliste/Kalender
Sommerfest. Gibt es einen TOP drüber.

3 StuRa (Abstimmung)
Paul W. war im StuRa. Die Sitzungsunterlagen sind hier zu finden.

Es gab einen Vorstandsbericht. Für die Senatswahlen gibt es jetzt quotierte Listen und die Geschlechter
werden kontrolliert.

Köln hat die Zivilklausel wieder eingeführt und möchte, dass andere das ausfüllen.

Den kompletten Vorstandsbericht kann man in den Sitzungsunterlagen nachlesen.

Das Präsidium hat den Antrag zur Vollversammlung zurückgezogen, da sich jemand gefunden hat,
der das in Präsenz durchführen möchte. Momentan steht ein TOP auf der Tagesordnung der Vollver-
sammlung.

3.1 Finanzanträge
Das Projekt ”Mit Sicherheit Verliebt“ führt Besuche in Schulklassen durch und macht präventive Bil-
dungsarbeit zur sexuellen Gesundheit und Selbstbestimmung. Um das zu tun, möchten die Menschen
an einem vorbereitenden Workshop teilnehmen. Der Workshop ist für ca. 50 Personen und geht vom
8. bis zum 10. Juli. Beantragt sind Honorare für die Speaker*innen, aber maximal 150 € pro Vortrag.

Honorare für Speaker*innen des Basis-Workshop ”Mit Sicherheit Verliebt“
Mit Sicherheit Verliebt Freiburg

Option Stimmen Betrag
1050.00 € 9 1050.00 €

0.00 €

Rudolf Blazevic möchte an einer Veranstaltung des fzs teilnehmen. Es geht irgendwie darum, was
Hochschulen zum Thema politischer Bildung aus der Vergangenheit gelernt haben. Das Bahnticket
möchte er erstattet bekommen.
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”Bundeskongress studentische politische Bildung“ des fzs
Rudolf Blazevic, Student

Option Stimmen Betrag
42.80 € 5 42.80 €
9.00 € 1
0.00 € 0

Der AK Feministische TheorieN möchte einen Film über Empowerment, Feminismus und Solidarität
für ca. 35 Menschen zeigen und anschließend mit den Regiseurinnen sprechen. Erstattet werden sollen
Fahrtkosten, Honorare und die Leihkosten für den Film. Es gibt auch einen Link.

Screening Bodies We Take to the Streets mit Regiseurinnen Gespräch
AK Feministische TheorieN

Option Stimmen Betrag
350.00 € 9 350.00 €
0.00 € 0

3.2 Sonstige Anträge
Dieser Antrag steht nicht auf der Abstimmungsübersicht und wird in der nächsten StuRa-Sitzung per
Eilantrag durchgeboxt. Die Hochschulgruppe, die auch den Finanzantrag gestellt hat, will auch ideelle
Unterstützung haben.

Ideelle Unterstützung: ”Mit Sicherheit Verliebt“
Mit Sicherheit Verliebt Freiburg

Option Stimmen Reihung
Ja 10 1

Nein 0 2
Enthaltung 0

Mangels Beschlussfähigkeit konnte letzte Woche der Antrag von FREIMUN, den wir schon vorletzten
Mittwoch behandelt hatten, nicht abgestimmt werden. Deswegen ist er hier noch einmal, mit den
Ergebnissen der Sitzung von vor zwei Wochen.

Idelle Unterstützung ”Freiburg Model United Nations e. V.“ (FREIMUN)
FREIMUN e. V.

Option Stimmen Reihung
Ja 0 1

Nein 1 1
Enthaltung 17

campusnah e. V. möchte gerne ideelle Unterstützung haben. Es handelt sich um ein Verein, der
Schüler*innen und Studierende vermitteln will und so die Studienfachwahl vereinfachen. Dadurch
soll die Abbruchsquote insgesamt gesenkt werden.

Menschen im StuRa haben von Shadowing seitens campusnah berichtet. Aber es gibt auch anscheinend
positives Feedback seitens der Schüler*innen.

4

http://BodiesTakeStreets.de


Ideelle Unterstützung: campusnah e. V.
Antonia Schlaich für campusnah e. V.

Option Stimmen Reihung
Ja 11 1

Nein 0 2
Enthaltung 2

Die btS vereint Studierende/Promovierende der Life Sciences und strebt bundesweite Vernetzung an.
Es werden Seminare/Workshops/Exkursionen/Vorträge veranstaltet. Räume der Uni wären ganz gut
für sowas wie deren Sommerfeste und Abende. Einen Link gibt es hier.

In der Fachschaft gibt es einige Zweifel, dass der Verein sehr wirtschaftsnah und kommerziell ist.

Ideelle Unterstützung: btS Life Sciences Studierendeninitiative e. V.
btS Life Sciences Studierendeninitiative e. V. Geschäftsstelle Freiburg

Option Stimmen Reihung
Ja 0 2

Nein 2 1
Enthaltung 2

3.3 Termine und Sonstiges
Am 22.06 ist die Einreichungsfrist für Uni- und StuRa-Wahlen. Am 18.06 findet der Histo-Cup von
der FS Geschichte statt.

4 Sommerfest
4.1 Plakate
Fünf Plakate hängen schon. Der Rest wird von uns nach der Sitzung aufgehängt. In der Mathe hängt
bisher nur Werbung für die Uni-Veranstaltung vor dem Sommerfest. Malte redet mal mit der Mathe,
ob die Plakate an Orten, die sie für sinnvoll halten, aufhängen können. A3-Plakate finden wir eher
unnötig, also machen wir das nicht.

4.2 Auf- und Abbau
Bisher haben wir folgende Schichten.

Zeitslot Kinderbespaßung Aufbau Abbau

ca. 12:00 Uhr Yannik, Sophia, Jonas, Lisann, Teresa
16–18:00 Uhr Lily, Lisann, Leonie, Teresa
18–20:00 Uhr Neva, Clara, Nicola

??? Mareike, Franzi

Wir brauchen echt noch Menschen für den Abbau. Das sollten sich Menschen durch den Kopf gehen
lassen. Malte fragt auch in der Mathe nach, ob die Menschen finden.

Achtung: Vorher stand da 13:00 Uhr beim Aufbau. Jetzt findet der um 12:00 Uhr statt.

4.3 Wechselgeld
Weder Niels noch Sophia sind da, aber die wissen vielleicht schon, dass wir Wechselgeld brauchen.
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4.4 Google Docs
Es gibt dieses schnieke Dokument, in das man sich irgendwie eintragen kann. Man muss sich da nicht
eintragen, aber gerade für die späteren Bierverkaufsschichten und die Springerschichten wäre das von
Vorteil.

4.5 Mathe-Anlage
Die Mathe ist leider nicht mehr da, aber Malte fragt zu einem anderen Zeitpunkt nochmal.

5 Uniwahlen (+Sprecher*innenwahl) (Abstimmung)
Bis nächste Woche Mittwoch müssen StuRa- und Fakultätsratlisten abgegeben werden.

Da sich heute nur drei Personen gefunden haben, die in den StuKo gehen würden, stimmen wir StuKo
heute nicht ab. Aber Menschen können sich überlegen, ob sie noch Lust auf StuKo haben.

Heute beschließen wir, welche Menschen im nächsten Jahr in den FakRat gehen werden. Momentan
können sich das Teresa, Gregor und Neva gut vorstellen. Wir haben zwei Vertreterplätze und einen
Stellvertreterplatz.

Reihung FakRat
1 Gregor
2 Teresa
3 Neva

Wir brauchen auch Unterstützungslistenunterschreiber. Auf der FakRatsliste brauchen wir zehn Un-
terschriften. Die Liste geht einmal rum.

Wir brauchen auch Menschen für den StuRa. Es dürfen sich maximal elf Menschen auf die Liste
schreiben.

Außerdem gibt es die Sprecher*innenwahl. Interesse innerhalb der Fachschaft ist gelinde gesagt gering.

6 Nightline-Plakat-Mail
Es kam eine Mail von jemandem, der Nightline-Plakate aufhängen wollte. Die Menschen fragen au-
ßerdem, ob sie Werbung auf Ersti-Veranstaltungen machen dürfen. Fänden wir auf jeden Fall ganz
gut.

Das Aufhängen des Plakats im Fachschaftsraum ist vielleicht weniger sinnvoll, da jeder in der Fach-
schaft die Nightline kennt.

Mareike schreibt eine charmante Mail.

7 Nachfolge Ita
Will Alex noch in die Berufungskommission gehen? Alex meint, er würde das gerne tun und würde dann
auch gern öfter in die Fachschaftssitzungen gehen. Aber falls Menschen jemand anderen bevorzugen,
sieht Alex da auch kein Problem mit. Das Stimmungsbild zeigt, dass Alex das auch weiter machen
kann.

Mittlerweile ist auch nicht so viel passiert.
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8 Fachschafts-Hopping-Mail
Die Mathe/Bio möchte ein Fachschafts-Hopping veranstalten. Da sie das am 30.06 machen wollen,
finden wir das komisch, weil das mit ε-Ball-Termin kollidiert. Meinungsbild zeigt, dass viel Interesse
in der Fachschaft besteht.

Mareike antwortet Julian.

9 Erstiphase
Was ist mit der Hütte? Vor circa einem Jahr direkt nach der Hütte haben wir anscheinend Interesse
an der Hütte gemeldet. Also haben wir anscheinend eine Hütte.

Haben Menschen Interesse an der Haupt-Orga? Yann hat inoffiziell schon zugesagt1. Da Yann aber
nicht da ist, verlagern wir das aber auf die nächste Woche.

10 ZaPF
10.1 Prüfungsverfahren-Dinge
Mareike, Paul W. und Timo waren auf der ZaPF. Sie haben sich einige Sachen aufgeschrieben, von
denen sie erzählen wollen. Mareike ist aufgefallen, dass wir einerseits die Freiversuchsregelung haben
und andererseits ist man in einem laufenden Prüfungsverfahren, sofern man sich zuerst angemeldet
hast. Beides ist nicht überall so – bei vielen Unis wird man direkt nach zwei Versuchen exmatrikuliert
und in Bielefeld & Köln darf man so viele Versuche haben, wie man will. In Bielefeld darf man auch
seine Noten verbessern – wir haben prinzipiell die Möglichkeit seitens der Rahmenprüfungsordnung,
das einzuführen. Andererseits steht auch im Zeugnis/der Leistungsübersicht, wie oft man das geschrie-
ben hat und welche Note dabei herumgekommen ist. Dort gibt es auch keine Prüfungsanmeldung. Das
Aussetzen der Drittversuchsregelung (also ohne Exmatrikulation nach zwei Versuchen) würde enorm
den psychischen Druck von den Studierenden, die in einem laufenden Prüfungsverfahren sind, lindern.
Obwohl niemand in der Fachschaft dagegen ist, die Drittversuchsregelung auszusetzen, gibt es vermut-
lich starke Stimmen in der Professorenschaft, die daran festhalten. Falls aber jemand Interesse hat,
das zu ändern, darf er das gerne versuchen..? Auch findet sich hier niemand, der dagegen ist, die Rege-
lung des laufenden Prüfungsverfahrens auszusetzen. Das laufende Prüfungsverfahren verlängert auch
unweigerlich das Studium. Man könnte das in der nächsten StuKo-Sitzung in drei Wochen besprechen.

10.2 Offene Fachschaft
In vielen Unis ist es so, dass die Fachschaft rund um die Uhr besetzt ist. Wir haben das Problem,
dass unsere Fachschaft nicht im Inneren des Uni-Gebäudes ist, sondern eine Tür nach draußen hat.
Vor Corona hatten wir Sorgen und Nöte (was zugegebenermaßen auch nicht so aktiv gebraucht war),
aber man könnte dies auch wieder einführen. Bei den meisten Unis werden auch Fachschaftsmenschen
in sogenannte Fachschaftsräte gewählt, die dann aber auch besser in die Studierendenschaft integriert
sind. Das Ersti-Angebot anderer Unis ist auch besser. So finden im ersten Semester mancher Unis
auch mehr Ersti-Veranstaltungen (so wirklich unterm Semester auch) statt. Möglicherweise ist das
aber auch schwierig, da das erste Semester durchaus freizeitlich knapp bemessen ist.

10.3 Evaluationen
Ganz anderer Punkt: Evaluation und Feedback bei Vorlesungen sind bei anderen Unis irgendwie besser
getrennt. Aber bei uns evaluiert ja auch EvaSys. Früher waren die Evas ja auch anonymisiert öffentlich.

1hoffen wir
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Ein Meinungsbild zeigt, dass das den meisten eher egal ist. Falls das in der StuKo irgendwie auftaucht,
kann man das ja als Frage einwerfen.

10.4 Linux-Day
Andere Unis haben so ein Linux-Day, wo erklärt wird, wie man auf seinen Rechnern Linux installiert.
Vielleicht haut man da mal MemPhys an, die ja auch irgendwie einen LaTeX-Kurs anbieten.

10.5 Akkreditierung
Unis müssen ihre Studiengänge akkreditieren. Wie viele andere Unis macht die Uni Freiburg das
intern, d. h. es gibt Vertreter*innen intern, die das innerhalb einer Akkreditierungskommission sind.
Wer macht das eigentlich bei uns gerade? Vielleicht sitzt da Paul drin. Wir fragen mal Paul oder die
Högerle oder so jemanden.

10.6 Resos
Timo und Paul haben an gewissen Resolutionen gearbeitet. Man kann sich bei Interesse gerne bei
ihnen melden und/oder auf dem ZaPF-Wiki nachschauen. Es geht teilweise um die Datenkonzepte,
die die DFG vorschreibt, sodass Geförderte weiter gefördert werden. Diese Veränderungen könnten in
den nächsten 5–10 Jahren auf uns zukommen.

10.7 Praktikumsverwaltungssoftware
Jemand von der Uni Mainz hat eine Praktikumsverwaltungssoftware entwickelt. Es handelt sich um
ein open-source-Projekt. Falls niemand was dagegen hat, spricht Timo mal mit Christof, um ihm das
zu unterbreiten. Ein Stimmungsbild zeigt, dass niemand was dagegen hat, wenn Timo mit Christof
redet.

10.8 Studienführer
Es gibt ein Studienführer von der ZaPF, wo sich Studieneinsteiger informieren können, wie verschiedene
Physikstudiengänge verschiedener Unis aussehen. Timo hat jetzt für die Physik Freiburg einige Dinge
geupdated und ihm ist aufgefallen, dass das Lehramtsstudium da gar nicht auftaucht. Falls jemand
Lust hat, das mal querzulesen, kann man in der Fachschafts-Telegram-Gruppe schauen, da gibt es
einen Link. Timo mag auch das Bild updaten, brauch aber für ein Bild eines, das unter freier Lizenz
verfügbar ist.

10.9 Studierendenwerke
In manchen Unis sind die Menschen in den Studierendenwerken sehr viel aktiver. Dort haben die Studis
auch deutlich mehr Mitspracherecht und die Stellen werden auch teilweise vergütet. Dahingegen haben
wir große Probleme, die Stellen des SWFRs zu besetzen. Wer da irgendwie Lust hat, da Dinge zu tun,
oder möchte, dass sich Dinge ändern, kann man sich bei der Studierendenvertretung des SWFRs
melden (zum Beispiel bei Timo). Auch wissen viele Menschen nicht, dass so etwas auch existiert.

10.10 Aufruf
ZaPF ist nicht nur produktiv, sondern macht auch Spaß. Da kann man hingehen.

GO-Antrag auf Tagesordnungsänderung. Neuer TOP Ausleihe Biergarnituren FS Skandinavistik.
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11 Ausleihe Biergarnituren FS Skandinavistik
Nicola darf die Biergarnituren gemäß des Beschlusses der Beschlussdatenbank ausleihen.

12 Sonstiges
12.1 Pullover
Mali hat Dinge in die Gruppe geschrieben. Bei Interesse sollte man sich bei Mali vor Ende nächster
Woche melden.

12.2 Nightline-Mail
Wollen wir auf dem Instagram-Account Werbung für die Nightline machen? Prinzipiell ja, die Möglichkeit
besteht (würden wir dann bei Bedarf abstimmen).

12.3 Teresa-Schlüsselwahl
Teresa mag einen Schlüssel. Nächste Woche muss das auf die TO mit ”(Abstimmung)“.

12.4 AP-Vorkurs
Es gibt viele Lehrämtler, die Ex-4 hören, die noch nie was von einer δ-Distribution gehört haben.
Vielleicht macht man mal einen Mathe-I-II-Auffrischungskurs. Für manche wäre das vielleicht hilfreich.
Gregor redet mal mit Mali und Yannik.

12.5 Lehramtskommunikation
Lisa hat das Gefühl, das Professoren das Lehramtsstudium teilweise vergessen. In ihrem Gefühl ist sie
da durchaus bestätigt. Solche Dinge kommen manchmal in die StuKo zurück. Laut ZaPF-Menschen
haben es unsere Lehrämtler aber besser mit der Mathe-Ausbildung als der bundesweite Durchschnitt.
Andererseits streut das auch stark nach Uni.

Ende der Sitzung: 20:37 Uhr
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